



# **Resumen de Prensa**

martes, 06 de septiembre de 2022

## El nuevo paso entre el Mercado de Delicias y la zona de la Circular estará listo en un año

La inversión de Alta Velocidad en la conexión peatonal y ciclista asciende a 4,5 millones de euros

J. ASUA

VALLADOLID. El futuro paso bajo las vías que unirá el Mercado de Delicias con la zona de la Circular estará listo a finales de 2023. El consejo de administración de la Sociedad Valladolid Alta Velocidad firmará este mes el contrato con la empresa Obrascón Huarte Lain, adjudicataria de los trabajos, para iniciar la obra de esta conexión ciclista y peatonal que unirá ambas márgenes del lecho ferroviario entre las calles Andalucía y Padre Claret. La entidad que gestiona la operación de integración destina 4.591.277 euros a esta intervención, con un plazo de ejecución de doce me-

ses. El túnel, cuya obra se solapará con la del triple paso de Delicias, tendrá una anchura de nueve metros y una altura de tres, mientras que la longitud de un lado a otro de las vías será de unos veinte metros. Las infografías aportadas por el Ayuntamiento muestran un paso amplio con decoración vegetal y accesos a través tanto de rampa como de escalera. La intervención podría comenzar a final de este año o principios de 2023, según las previsiones municipales.

Será el cuarto paso bajo las vías al norte de la estación de trenes de Campo Grande. Ya están en servicio el de Rafael Cano (Pilarica) y el túnel de Andrómeda. Ahora se ejecuta la gran conexión entre el barrio de Delicias y las calles Panaderos y Labradores, al que se sumará el ahora adjudicado en Padre Claret. En este tramo de las vías entre la terminal de Renfe y el barrio de Pila-



Recreación de cómo quedará el túnel entre las calles Padre Claret (Circular) y Andalucía (Delicias). A. v.



rica quedan otras dos actuaciones pendientes. Por un lado, la remodelación del túnel peatonal de San Isidro y, por otro, una nueva conexión entre las calles Unión (también en el entorno de la Circular) y Pelicano (Pajarillos). Este último también será de uso exclusivo de peatones y ciclistas y su configuración será similar al de Padre Claret. La Concejalía de Planeamiento Urbanístico supervisa ambos proyectos antes de que se saquen a licitación. Alta

Velocidad tiene muy avanzados también los tres túneles previstos para coser bajo el canal ferroviario el entorno de la avenida de Irún con la Ciudad de la Comunicación (Paseo de Arco de Ladrillo). Dos de ellos serán para viandantes y bicis y el tercero estará destinado al tráfico rodado y tendrá un carril por sentido. Su ejecución está condicionada a la eliminación de las vías de Ariza cuando concluya la variante para trenes de mercancías.

## Blanco destaca la apuesta por la formación de las mujeres en agricultura

ZAMORA

La consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Isabel Blanco, destacó ayer la apuesta por la formación de las mujeres para que puedan ser emprendedoras en el sector agrario y ganadero, dado que en este momento el 54 por ciento del emprendimiento rural lleva el nombre de las mujeres.

Así lo aseguró en el acto de inauguración del curso Personal Técnico en Ganadería que se imparte en la localidad zamorana de Villalpando que se está impartiendo en la localidad zamorana de Villalpando, en el que participan doce mujeres, con una formación de tres meses, once semanas teóricas y una práctica, cuyo objetivo es el empleo y que se extenderá al resto de la Comunidad.

«Se trata de un innovador proyecto dirigido a mujeres del mundo rural con el fin de mejorar sus oportunidades de empleo en explotaciones ganaderas mediante la creación de un equipo de personal técnico en ganadería, desempeñando su actividad a través de la prestación de servicios en las diferentes explotaciones agrícola-ganaderas de Castilla y León», explicó. El curso se sustenta en el convenio firmado entre la Consejería de Familia e Igualdad de Oportunidades con la Fundación Escuela Internacional de Industrias Lácteas -Fundación Eilza-.

# Rusia avisa de que mantendrá cortado el gas si siguen las sanciones mientras impulsa su precio

El coste sube un 12% hasta los 245 euros/Mwh y vuelve a tirar del precio de la luz mientras el Gobierno insiste a la industria que no habrá cortes

**JOSÉ M. CAMARERO**

MADRID. Rusia ha admitido públicamente lo que todos los europeos temían desde hace varias semanas: que el corte del suministro de gas a Europa por el Nord Stream I, anunciado el pasado viernes, no será temporal, sino indefinido. Al menos, hasta que la UE, EE UU y Canadá levanten las sanciones impuestas contra Moscú por la invasión de Ucrania. «El colectivo occidental tiene la culpa de que la situación haya llegado a este punto», afirmó ayer el portavoz de Putin en una comparecencia informativa.

Su justificación es que las sanciones han acabado con las posibilidades técnicas de que el gasoducto pueda operar en buenas condiciones. «Todo se apoya en una única unidad que necesita un mantenimiento serio», insistió. A lo que se refiere Rusia es al hecho de que la turbina reparada en Canadá y trasladada a Alemania, donde se encuentra, necesita un compromiso occidental de que se suprimirán las sanciones para ponerla en marcha en territorio ruso. Como eso no parece que vaya a ocurrir, el Kremlin mantendrá sin gas a Europa.

No por esperada durante todo el fin de semana, la primera reacción del corte del gas que Rusia anunció a última hora del viernes ha ido exactamente por el peor camino posible: el precio del

**Precio del gas en el mercado Internacional**  
Datos en euros por megavatio/hora (Mwh)



Fuente: Bolsa de Ámsterdam

GRÁFICO R.C.

gas natural en el mercado internacional repuntó ayer de forma considerable: un 15% hasta situarse en el entorno de los 245 euros/Mwh. En algunos momentos de la sesión llegó a aproximarse a los 300 euros/Mwh, cerca de los 340 que marcó a mediados de agosto, en lo que fue su récord histórico.

El enésimo susto con la factura llega hoy mismo. El precio medio de generación eléctrica se incrementará un 20% hasta por encima de los 291 euros/Mwh. Se acercará así a los 300 euros/Mwh, aunque se mantendrá aún lejos de los niveles máximos de principios de la semana pasada, cuando rozó los 490, el más alto desde la entrada en vigor de la 'excepción ibérica'. Sin el tope del gas, el coste total habría ascendido hasta los 364 euros/Mwh, un 21% más de lo que realmente

se va a pagar. El recibo de la luz de agosto ya fue el más caro de la historia. El de septiembre va por el mismo camino.

## Las empresas piden auxilio

En este contexto, el sector industrial y el comercial mantuvieron ayer sendas reuniones con las

## El petróleo también sube tras el recorte de barriles de la OPEP

A los productores de petróleo no les interesa que el precio del crudo siga bajando, como lo ha hecho en las últimas semanas, ni que se mantenga por debajo de los 100 dólares. Por ello, la OPEP han decidido que su extracción conjunta se

reducirá en 100.000 barriles por día durante octubre. Esta decisión supone revertir el movimiento acordado en agosto, cuando el grupo decidió elevar la producción en esa misma cuantía para septiembre. Con este movimiento, que llega tras la insinuación del G7 para topar el gas ruso, el precio del Brent repuntó ayer un 3% y se situó en el entorno de los 96 dólares.

reducirá en 100.000 barriles por día durante octubre. Esta decisión supone revertir el movimiento acordado en agosto, cuando el grupo decidió elevar la producción en esa misma cuantía para septiembre. Con este movimiento, que llega tras la insinuación del G7 para topar el gas ruso, el precio del Brent repuntó ayer un 3% y se situó en el entorno de los 96 dólares.

ministras de Transición Ecológica, Teresa Ribera, y de Industria, Comercio y Turismo, Reyes Maroto. Lo hicieron para abordar las medidas del plan de contingencia de suministro, que el Gobierno está preparando para enviar a Bruselas, con las acciones a tomar en diversos escenarios; en

tre ellos, el del corte total del suministro en España en invierno.

La Alianza por la Competitividad de la Industria Española, constituida por organizaciones como Anfac y Sernauto (automoción), AOP (refino), Apapel, Feique (química y farmacia), FIAB (alimentación y bebidas), Oficemen (cemento), Primigesa (minerales) y Unesid (siderurgia), pidió a las ministras incorporar nuevas ayudas, como dar una solución a la situación «insostenible» de la cogeneración; un cambio en el sistema de ajuste del tope ibérico para la industria; la reactivación de los mecanismos para paradas voluntarias y retribuidos para el gas y para la electricidad; o un plan de renovación de vehículos. «La situación es crítica», ha advertido Elisabet Alier, quien representó a la organización en el encuentro.

# Díaz reclama intervenir el súper

- La vicepresidenta desautoriza a Planas y abre otro frente a Sánchez al pedir que se limite el precio de los alimentos
- Las cadenas se oponen y aconsejan al Ejecutivo bajar el IVA y parar la escalada energética, «el problema a solucionar»

**RAQUEL VILLAECIJA MADRID**  
La idea de fijar un tope a algunos alimentos básicos para aliviar la inflación en los hogares amenaza con abrir una nueva brecha dentro del Gobierno entre PSOE y Podemos. La vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, ha propuesto limitar el precio de los alimentos básicos, algo a lo que se opone el titular de Agricultura, Luis Planas, al considerar que va contra la normativa europea.

Díaz y el ministro de Consumo, Alberto Garzón, van a reunirse con la gran distribución (las cadenas de supermercados) y las asociaciones de consumidores con el objetivo de fijar los precios de una «cesta de la compra básica» de manera «que no se vulnere el derecho a la competencia», según dijo ayer la ministra.

Planas advertía apenas unas horas antes en una entrevista a Europa Press que fijar un precio mínimo en alimentación «no es posible legalmente, ni tampoco deseable». Tampoco ve viable crear un impuesto a la gran distribución, como ha pedido Unidas Podemos y como se ha hecho con las energéticas o con la banca.

Intervenir los precios «es una me-



La vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, conversa con el titular de la cartera de Agricultura, Luis Planas. EFE

**Planas entiende que «no es posible legalmente ni tampoco deseable»**

**El coste eléctrico ha aumentado más de un 300% desde 2021 según las patronales**

didia excepcional, que sólo se puede adoptar de acuerdo con la normativa europea, en el caso de mercados regulados, y el mercado agroalimentario no lo es», defiende. Díaz le replicó ayer que «si ahora mismo el momento no es excepcional, ¿cuándo lo va a ser?». La portavoz del PSOE, Pilar Alegria, recordó que los socialistas son «plenamente conscientes del incremento de los costes de producción y recordó que ya se han adoptado medidas para contenerlos, como la bonificación de 20 céntimos para los carburantes y la reducción del IVA en el precio de la luz y el gas.

Desde la gran distribución, sector que engloba a las principales cadenas de alimentación, como Mercadona, Carrefour, Lidl, Dia o El Corte Inglés, defienden que son de los que más han tardado en repercutir la subida de sus costes al precio final al

## DIVISIÓN EN EL GOBIERNO POR LOS FUNCIONARIOS

El sindicato más representativo de los empleados públicos, CSIF, anunció ayer una gran movilización para el próximo 24 de septiembre en Madrid en la que pedirán al Gobierno que se sienta a negociar una subida de los salarios de los funcionarios y personal laboral de la Administración que compense el aumento de la inflación de aquí a los próximos dos ó tres años, un objetivo que el ala de Podemos del Gobierno apoya pero que la parte socialista rechaza.

consumidor y recuerdan que llevan meses pidiendo al Gobierno medidas para aliviar la inflación alimentaria, como reducir el IVA de los alimentos (bajarlo del 10% al 4% de algunos productos) o suspender la aplicación del nuevo impuesto al plástico. En agosto el IPC se situó en el 10,4% y en julio llegaba al 10,8%, con un en-

La ministra de Hacienda, María Jesús Montero, ya apuntó en julio que los funcionarios formarían parte del Pacto de Rentas, como publicó este periódico, lo que quiere decir que también deben cargar con parte del coste de la inflación y renunciar a una revalorización acorde a la subida de los precios; mientras que la vicepresidenta primera, Nadia Calviño, señalaba la semana pasada que tratarían de «encontrar un alza que nos permita proteger los salarios públicos pero evitando una espiral inflacionista». Desde CSIF, sin embargo, aseguran que los empleados públicos ya han contribuido a

carecimiento de alimentos y bebidas no alcohólicas del 13%.

«La propuesta es ruido entre los ministros del PSOE y de Podemos, porque cada uno dice una cosa. Habría que ver qué opinan Economía o Comercio, dado que Planas ya se ha mostrado en contra de la medida», explican fuentes del sector.

ese pacto asumiendo una pérdida acumulada en su poder de compra del 20% desde el año 2010, en que el ex presidente José Luis Rodríguez Zapatero bajó sus sueldos. Los miembros de Podemos en el Gobierno si son partidarios de elevar el salario de los empleados públicos para compensar la inflación, igual que piden a la patronal de empresarios que acepte subir los sueldos de los empleados del sector privado. La vicepresidenta segunda, Yolanda Díaz, se ha convertido en los últimos días en adalid de las reivindicaciones salariales a nivel nacional. **ALEJANDRA OLCESE**

La cadena de gran consumo «lleva mucho tiempo haciendo un ejercicio de contención para no repercutir al consumidor el incremento de costes que está sufriendo. España es uno de los países europeos que ha experimentado un menor incremento de los precios, algo que el sector ha conseguido a base de ajustar y reducir

sus márgenes», opinan desde Aecoc, que agrupa a los fabricantes y empresas de distribución.

«La distribución alimentaria lleva medio año alertando sobre la preocupación del precio de los alimentos, que tiene causas conocidas, y hemos hecho propuestas para que tenga un menor impacto, como la bajada del IVA a determinados productos», explica Ignacio García Magarzo, director general de Asedas, Asociación de Distribuidores, Autoservicios y Supermercados, que engloba a cadenas como Mercadona, Dia o Lidl.

Ambas patronales recuerdan que la subida del precio de los alimentos tiene su origen en el encarecimiento de la energía, «que es el problema que hay que solucionar», y desde Aecoc recuerdan que los costes de producción derivados de la electricidad y el gas han aumentado entre un 300 y un 400% desde inicios de 2021.

La distribución es un sector con márgenes muy estrechos (2-3%) y necesita vender mucho volumen para ganar dinero. Fuentes del sector recuerdan que ningún país europeo ha intervenido los precios y que el Gobierno ya aprobó la ley de la cadena alimentaria, que vela para que no se hagan contratos alimentarios por debajo del coste de producción.

## Yolanda Díaz aboga por topar el precio de los alimentos

Pretende llegar a un acuerdo con las grandes distribuidoras, después de que el ministro Planas negara una intervención de ese calibre

**LUCÍA PALACIOS**

MADRID. Limitar el precio máximo de los alimentos básicos para así hacer frente a la escalada de la inflación –que se mantiene por encima del 10%– y que esta no perjudique a las familias, al igual que se ha hecho con la bombona de butano, el gas o las mascarillas. Esta es la nueva propuesta que defiende la vicepresidenta segunda, Yolanda Díaz, que avanzó ayer que se reunirá con las grandes distribuidoras para tratar de llegar a un acuerdo que lo haga posible.

«La alimentación está siendo un enorme problema para nuestro país hoy. No solo para los ciudadanos sino también para los pequeños y medianos productores de nuestro país», afirmó la también ministra de Trabajo a los medios de comunicación a su llegada a un acto en Madrid.

Díaz abogó por «fijar» una cesta de la compra básica, que englobe unos 20 o 30 productos, los más necesarios, como la leche, el pan, los huevos, la fruta... para así fijar un tope y que no puedan dispararse sus precios, según precisó en una entrevista a [elDía](#).es.

La ministra denunció que un productor de naranjas está vendiendo el kilo de esta fruta a las distribuidoras a 15 céntimos, pero los consumidores lo compran a 1,40 euros, por lo que represen-

ta un encarecimiento de más del 880%. Y sucede lo mismo con las patatas, que en el supermercado se venden a 1,35 euros el kilo pero el productor recibe 20 céntimos, lo que supone un incremento del 575%. Y la lista podría seguir engordando con otros productos como el ajo, la leche, etc.

«Esto está siendo un problema para mucha ciudadanía de nuestro país. No solo porque pierden poder adquisitivo, sino porque necesitamos una alimentación sana», argumentó la gallega.

La vicepresidenta avanzó que ella, junto con el ministro de Consumo, Alberto Garzón, se va a reunir con las asociaciones de consumidores y las grandes distribuidoras españolas de alimentación para tratar de llegar a un pacto, ya que su idea es hacerlo mediante un acuerdo y no por un proyecto de ley.

«Lo que proponemos es que alcancen un acuerdo entre ellos y fijemos una cesta de la compra básica, absolutamente legal y sin vulnerar el derecho de la competencia, y fijemos una serie de productos, entre 20 o 30, que le garanticemos a la ciudadanía», insistió Díaz.

No obstante, para topar los alimentos tendrá antes que convenir a otros miembros de su propio Gobierno, puesto que el ministro de Agricultura, Luis Planas, ya se mostró este fin de semana contrario a esta propuesta, que además considera que no es posible legalmente, ni tampoco «deseable». De igual manera, Planas se manifestó también en contra de imponer un impuesto al sector de la distribución, una medida que reclama también Unidas Podemos.

# Más de 30 países anuncian 429 nuevas nucleares ante la crisis

El ministro ecologista alemán de Economía pospone el cierre de dos sus plantas

**CARLOS SEGOVIA MADRID** Más de 30 países han anunciado en los últimos meses la construcción de 429 nuevas centrales nucleares en un auténtico revival de esta fuente de energía que rechaza el Gobierno español. Desde Estados Unidos, Reino Unido, Bulgaria y Holanda, a Japón, Argentina, China o India planifican nuevas plantas para asegurar el suministro ante la crisis energética internacional, según el último informe de la Asociación Mundial de la Energía Nuclear. De ellas hay 89 planificadas y 340 propuestas en más de tres decenas de países.

Todas ellas, si se concretan, se unirán o reemplazarán a las 438 centrales que se encuentran operativas y otras 56 que se encuentran ya en construcción, según los datos oficiales del Organismo Mundial de Energía Atómica. Por tanto, las nuevas centrales anunciadas constituyen un salto sin precedentes en esta fuente de energía que atravesaba una crisis en los últimos años.

La vicepresidenta tercera del Gobierno, Teresa Ribera, mantiene su plan de cierre paulatino de centrales nucleares en España y atribuye el *revival* a «un lobby muy fuerte de los fondos de inversión en energía nuclear», pero lo considera «un debate falso», dijo a este diario.

Sin embargo, el presidente argentino, Alberto Fernández, declaró enemigo de los lobbies financieros, es uno de los promotores de la nueva central nuclear argentina como solución para el proceso de descarbonización. «Es inquestionable que hay un relanzamiento de la

energía nuclear en el mundo y trasciende a las ideologías. El mundo busca energía que proporcione seguridad en el suministro a precio competitivo y que no emita CO<sub>2</sub>. La energía nuclear reúne todas

esas características», afirma a este diario el presidente del Foro Nuclear, Ignacio Araluze.

El responsable de esta asociación de la industria en España asegura que el sector se ajusta al ca-

lendario legal marcado por el actual Gobierno, pero también está dispuesto a prolongar el periodo de actividad si se decidiera extender el calendario de cierres previsto entre 2027 y 2035. «Técnicamente

nuestras centrales pueden trabajar muchos más años que el calendario previsto. En EEUU están concediendo licencias para trabajar hasta 80 años», recalca Araluze. Este asegura que las empresas propietarias de centrales no tienen ningún interés en cerrarlas, aunque si reclama una mejora de las condiciones fiscales para que en una eventual futura vuelta a precios bajos de la energía puedan ser rentables.

Un giro de impacto lo protagonizó este lunes el ministro de Economía de Alemania, Robert Habeck, presidente de los Verdes de su país y destacado ecologista antinuclear hasta la fecha. En rueda de prensa anunció que acepta prolongar al menos hasta la próxima primavera la actividad en dos de las tres centrales que operan en el país y no a finales de diciembre como estaba previsto ante la situación de emergencia actual.

La cuestión de si conviene a España renunciar a fuentes de energía durante la larga transición energética de este siglo será también protagonista del debate en el Senado entre el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y el líder del PP, Alberto Núñez Feijóo.

Este último defiende prolongar la vida de las centrales y que, además, urge tomar una decisión, porque la primera que debe cerrar, la de Almaraz I en 2027, necesitaría certidumbre ya el próximo año para tomar las decisiones necesarias para asegurar esa extensión. Ribera sostiene que

prolongar Almaraz no sería solución para la crisis actual. «No solución ni este invierno ni el próximo», sostiene, pero Feijóo apunta que las actuales circunstancias muestran que no hay que renunciar a ninguna fuente de energía antes de tiempo. «La energía nuclear va a seguir desempeñando un papel fundamental en la energía mundial y más cuando va a ser necesaria la independencia energética», sostiene Araluze.



Un socorrista vigila una playa próxima a la central nuclear de Vandellòs II, en Tarragona. EFE

## LA OPEP+ ACUERDA PRODUCIR 100.000 BARRILES MENOS AL DÍA

La alianza OPEP+, encabezada por Arabia Saudí y Rusia, acordó ayer reducir en 100.000 barriles diarios la oferta petrolera oficial de este grupo de 23 países a partir del 1 de octubre, ante el temor de que un freno de la economía mundial merme la demanda de oro negro.

Con esta decisión, sancionada por los ministros del sector de la OPEP+ en su teleconferencia mensual, quedó anulado el incremento del bombeo que se había adoptado en el encuentro anterior, el 3

de agosto, para septiembre. Los ministros acordaron «volver al nivel de producción de agosto de 2022», recordando que «el ajuste al alza de 0,1 millones de barriles diarios (mbd) estaba previsto únicamente para septiembre» informó la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) en un comunicado.

Pidieron además, en su declaración final, que se considere la posibilidad de convocar una nueva reunión ministerial «en cualquier momento para abordar la evolución del mercado, si fuera necesario», lo que podría tener lugar antes de la próxima cita regular y mensual, convocada para el 5 de octubre.